

route : il n'y a pas 300 lieues. Suivant M. Lucas, il y a 48 journées ; mais elles trouvent de temps en temps des villes où elles se rafraîchissent et renouvellent leurs provisions. M. Lucas s'est assuré , autant qu'il était possible, de la véracité du shérif Imhammed ; et il croit qu'on ne peut douter de son récit.

Le citoyen Froment-Dechamp-Lagarde , vice-consul de France à Tripoli de Barbarie , a aussi recueilli , de plusieurs marchands de nègres , des itinéraires de Cashna et de Borno. Il compte 35 journées de Tripoli au Fezzan ; 70 du Fezzan à Cashna ; et 45 du Fezzan à Borno : il évalue les journées à 6 lieues.

En 1784 , quatre voyageurs allemands , encouragés par M. de Castries , ministre de la marine , s'étaient proposés de parcourir l'intérieur de l'Afrique , et d'aller au Sénégal par le Fezzan : Ils se rendirent à Tunis. Le citoyen Venture les présenta au Bey , qui leur promit des lettres de recommandation ; mais la peste faisait des ravages : enfin , le manque d'argent , plus que toute autre difficulté , leur fit abandonner leur projet.

Il paraît que , pour quelqu'un qui saurait bien l'arabe , et qui pourrait passer pour musulman , le voyage , depuis Tunis jusqu'au bord de l'Océan , n'aurait rien d'impossible :

il ne
ram
dise
fera
qu'o
on f
mais
être
on e
dre
resp
Qua
trou
nous
Le
à s'y
seul
et el
qui é
visit
Les
ét de
l'or
l'eau
resp
enco
avec
d'acq